



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



NO HUBO DAÑOS, SÓLO TEMOR

Catorce microsismos, de los cuales al menos tres se percibieron como fuertes sacudidas, se registraron en tres alcaldías. **Comunidad / 18**

EN UN DÍA, 14 MOVIMIENTOS

MICROSISMOS REACTIVAN TEMOR

CAPITALINOS INDICARON que percibieron como una fuerte sacudida durante al menos tres de los temblores; en la colonia Escandón afirman que crujieron los inmuebles

EN TRES ALCALDÍAS

Los sismos de ayer se concentraron en estas zonas



POR HILDA CASTELLANOS Y LAURA TORIBIO
comunidad@gtmm.com.mx

La Ciudad de México vivió ayer una jornada marcada por 14 sismos de magnitud menor a 3.0 y epicentros en las alcaldías Miguel Hidalgo, Benito Juárez y Álvaro Obregón, al cierre de esta edición.

Pese a que las autoridades capitalinas no reportaron daños, habitantes de dichas demarcaciones comentaron que en al menos cuatro de los temblores de baja magnitud sí percibieron como un jaloneo.

Además, se registró un sismo de magnitud 5.2 con epicentro al sur del estado de Guerrero, lo que provocó que las alertas aplicaciones sonaran.

De acuerdo con el jefe de Gobierno, Martí Batters, los movimientos se percibieron también en algunas partes de otras demarcaciones, como Coyoacán, Cuauhtémoc y La Magdalena Contreras.

El jueves comenzó con un sismo de magnitud 2.9 a las 00:39 horas, al sureste de la Miguel Hidalgo.

Verónica, quien habita en la colonia Escandón, narró que a esa hora seguía despierta, pero el temblor la dejó en alerta el resto de la noche.

"Mi edificio crujó y mi perrita se alteró. En ese momento pensé: esto es un microsismo", dijo a **Excelsior**.

"Sí había sentido microsismos, pero nunca algo así. La esquina de Viaducto y Patriotismo está muy cerca de mi casa, no sé si en otras partes de la ciudad se haya sentido tanto, pero estar en el epicentro fue algo completamente distinto.



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



“Sí es difícil entender cómo es que el epicentro está justo debajo de donde vives”, expresó la mujer, quien agregó que para ella se reactivó la tensión y nerviosismo de otros movimientos, como el de 2017.

La sacudida se percibió también en zonas como avenida Universidad, donde Ulises afirmó que de repente la tierra se movió: “vi los vidrios de las oficinas pandearse como láminas”.

El otro movimiento fuerte llegó a las 5:13 de la mañana; esta vez el Servicio Sismológico Nacional (SSN) refirió que la magnitud fue de 2.0, con epicentro cerca de la Autopista Urbana norte y su cruce con Prolongación calle 10.

En la siguiente media hora, esa zona registró otros tres sismos, dos de magnitud 1.0 y otro de 1.5.

El tercer temblor perceptible llegó a las 10:26 horas, con epicentro al oeste de la alcaldía Benito Juárez. “Aquí en la Narvarte se sintió una fuerte sacudida, tenemos miedo”, escribió el usuario de la red social X identificado como @Rudo_rex9.

La vibración que se sintió en algunas zonas provocó que varios inmuebles fueran desalojados.

Una hora más tarde, en la misma zona hubo otro temblor de magnitud 2.2.

Alrededor de 10 minutos después, el Sismológico reportó otro movimiento, esta vez de magnitud 1.5 con epicentro al sur de la

alcaldía Álvaro Obregón, a las 11:50 horas.

Por la tarde, el temor regresó ante la alerta que emitieron algunas aplicaciones por un sismo registrado con epicentro al sur de Guerrero; por ello, edificios fueron evacuados en zonas como Paseo de la Reforma y avenida Cuauhtémoc.

Los sismos, por los que hubo sobrevuelos de helicópteros Cóndor para verificar la situación en la capital, continuaron registrándose el resto de la tarde. A las 23:31 horas se registró un sismo de magnitud 2.7 en el sureste de Álvaro Obregón. En redes sociales, usuarios reportaron grietas en acabados de sus inmuebles en colonias como Nápoles y Narvarte.

PAÍS SÍSMICO

Carlos Valdés, investigador del Instituto de Geofísica, recordó que el país es sísmicamente activo. Incluso, dijo, en México tiembla 80 veces al día en promedio.

Detalló que en el caso de la Ciudad de México, el año pasado se registraron 85 sismos de baja magnitud, y en lo que va del año, ya se superaba la cifra de 50.

En entrevista con este diario, comentó que no hay una sola explicación para la ocurrencia de los microsismos, pero entre las razones se encuentra la reactivación de las fallas que existen debajo de la superficie, debido al hundimiento que sufre la capital del país, y la influen-

cia que pueden tener los grandes sismos que ocurren en zonas más lejanas.

“Decimos que se reactivan (las fallas), porque en 1981 hubo una secuencia de sismos también más o menos en esta zona cercana a Tacubaya, en el poniente de la Ciudad de México.

“Yo sé que es muy difícil convencer a la gente, pero es coincidencia; es coincidencia que ocurran en septiembre, porque estadísticamente si nos enfocamos sólo a sismos mayores de magnitud 7 (...) nos damos cuenta de que no es septiembre el mes en el que más tiembla, sino diciembre”, expresó.

57

SISMOS

de hasta 3.1 de magnitud y epicentro en territorio capitalino, se han registrado en lo que va del año, según el SSN.



Sí había sentido microsismos, pero nunca algo así. La esquina de Viaducto y Patriotismo está muy cerca de mi casa.”

VERÓNICA
RESIDENTE DE LA MH



Foto: Reuters

En Paseo de la Reforma, varios inmuebles fueron desalojados; no se reportaron daños.